



Charmoise

Réputée pour sa grande sobriété et sa faculté à valoriser tous types de fourrages, avec un minimum d'interventions extérieures. La Charmoise s'adapte particulièrement bien aux milieux difficiles et aux terrains les plus pauvres qu'elle exploite au mieux. Elle est capable de puiser sur ses réserves corporelles et de reprendre de l'état en fonction de la reprise de végétation.

ORIGINE

La race Charmoise fut créée au milieu du 19e siècle par un agronome éleveur, Edouard Malingié, dans son domaine du Loir-et-Cher justement prénommé « La Charmoise ». Elle est le résultat d'accouplements entre races rustiques françaises (Berrichon du Cher, Tourangeau, Solognote, Mérinos) et de métingsages avec des béliers de race bouchère anglaise New-Kent.

CONDUITE D'ÉLEVAGE

La vitesse de croissance de la Charmoise est modérée. Cependant, sa viande a la particularité d'avoir une couleur « claire » et une saveur unique. La carcasse, classée habituellement E ou U, est caractérisée par une ossature très fine incrustée dans une musculature développée et rebondie. Son rendement est singulièrement supérieur à 50 % du poids vif pour un poids de carcasse optimal de 16 à 18 kilos.

La Charmoise agnelle d'un petit par an mais permet de réaliser 3 agnelages en 2 ans grâce à son aptitude au désaisonnement.

Par leurs gabarits, les béliers de race Charmoise s'avèrent irremplaçables pour la mise en lutte avec des agnelles de toutes races garantissant des mises-bas aisées en raison de la finesse d'ossature de leurs agneaux. Par ailleurs, ces agnelages étant généralement plus tardifs, la valorisation de l'herbe par ces agneaux mi-Charmoise pourra compenser une production laitière éventuellement moindre de leur toute jeune mère.

Précocité des chaleurs

Juin	Juillet	Août	Septembre	Octobre	Novembre	Décembre	Janvier

Les agnelles peuvent être mises à la reproduction dès l'âge de 6 à 8 mois mais il faut qu'elles pèsent plus de 50 Kg.

Proliféicité	Croissance	Qualité Bouchère	Qualité laitière	Rusticité alimentaire		
+	+	++	+	+++		

Sur une échelle de 3 +





RUSTICITÉ

La Charmoise excelle dans la valorisation des ressources fourragères locales, même pauvres, tout en limitant les apports extérieurs. Elles sont peu exigeantes pour allaiter chacune leur agneau et la charge à l'hectare sera aussi supérieure à celles des races plus prolifiques.

La faculté de finition des agneaux à l'herbe ou avec faible besoin de complémentation, permet de produire des carcasses bien conformées et une viande de qualité unique avec des coûts de production minimales.

La race bénéficie également d'un faible taux de mortalité après la naissance grâce à la vitalité remarquable des agneaux, d'une grande facilité d'agnelage et d'un excellent comportement maternel des brebis.

STANDARD DE RACE (HORS DÉFAUT)

- Petite tête, blanche ou rosée, parfois havane et à pigmentation tolérée, sans laine
- Oreilles petites, droites et mobiles
- Yeux globuleux
- Absence de cornes
- Cou court et assez gros
- Poitrine ample, côtes rondes
- Gigots nettement rebondis et bien descendus
- Petite taille
- Mâle : poids de 70 à 100 kg, pour une taille de 70 cm au garrot
- Femelle : poids de 45 à 60 kg pour une taille de 65 cm au garrot
- Membres courts et fins
- Membres écartés, bien d'aplombs
- Couleur blanche
- Laine frisée, dense



***La Charmoise, la plus rustique des races viandeuses
et la plus viandeuse des races rustiques !***



Avec le soutien de la
 **Wallonie**

ELEVÉO asbl

Service ovin-caprin

4, rue des Champs Elysées

B-5590 CINEY

Tél.: +32 83 23 06 34

Fax.: +32 83 23 06 76

E-mail.: ovin.caprin@awegroupe.be

Site : www.aweoc.be